

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Jenis pendekatan yang digunakan peneliti adalah field research, metode pengumpulan data yang menggunakan kualitatif dilapangan dengan melihat langsung fenomena yang terjadi. Sumber data untuk menjawab rumusan masalah harus sesuai dengan data dilapangan. Adapaun Pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, penelitian kualitatif adalah fenomena dari subjek penelitian berupa persepsi, tindakan, perilaku secara alami yang dijelaskan dalam konteks khusus. Pendekatan kualitatif berupa observasi, wawancara dan dokumentasi, sekilas informasi peneliti melakukan pengamatan di 2 tempat lembaga partai yakni partai PKB dan PKS, dan untuk wawancara peneliti mewawancarai dari masing masing partai PKB dan PKS yakni ketua fraksi, staf fraksi, bendahara fraksi, kader fraksi divisi kaderisasi dll, yang sesuai ditemui dilapangan. Pelaksanaan penelitian yang terjadi secara natural apa adanya sesuai dengan keadaan situasi yang terjadi tidak dibuat buat sehingga pengambilan data yang diperoleh sesuai kondisi. Jenis dan metode penelitian yang digunakan dalam tulisan ini adalah:

Metode Deskriptif, yang tujuannya membuat fakta atau karakteristik populasi secara sistematis, faktual dan cermat. Dalam proses pengumpulan data peneliti akan menjelaskan data yang telah ditemukan sesuai fokus pada pengamatan secara alami, praktik penelitian terjun langsung ke lapangan dengan mengamati, mencatat, mengkategorikan penelitian yang dilakukan¹.

Jenis pendekatan penelitian ini adalah kualitatif secara komparatif yakni melakukan analisis dan identifikasi secara intensif dari hasil wawancara dan observasi lembaga penelitian untuk menemukan persamaan dan perbedaan hasil fenomena. Peneliti menggunakan kedua pendekatan tersebut yang sesuai dengan judul yang diangkat yakni perbandingan open rekrutmen dan sistem kaderisasi partai islam pada PKB dan PKS kabupaten Grobogan.

¹ Dewi Sadiah, "Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif", (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2015), hlm 81.

B. Setting Penelitian

Penelitian ini dilakukan di 2 lembaga partai politik yakni di kantor DPC PKB kabupaten Grobogan yang terletak di Jalan Hayam Wuruk No.39 A, RT 05/ RW 15, Purwodadi, Jetis Timur, Kecamatan Purwodadi, Kabupaten Grobogan, Jawa Tengah, Kode Pos 58111. Dan di kantor DPD PKS Kabupaten Grobogan yang terletak di Jl.Gang. Kendeng, RT.01/ RW. 18, Simpang Utara, Kecamatan. Purwodadi, Kabupaten Grobogan, Jawa Tengah Kode Pos 58111 tentang perbandingan open rekrutmen dan sistem kaderisasi dari PKB dan PKS, alasan lokasi tersebut dipilih karena menurut peneliti lembaga partai politik Islam yang dipilih sesuai dengan judul penelitian penulis dengan memilih partai PKB kabupaten Grobogan merupakan partai islam berbasis NU yang mendapat perolehan suara peringkat nomor dua setelah PDIP. Sedangkan PKS merupakan partai yang kaitannya erat dengan gerakan islam berbasis massa kampus dan cukup terbilang memiliki kaderisasi yang teratur, dan cukup terbilang lokasi dua partai tersebut cukup dekat. Untuk waktu penelitian yang dilakukan dimulai pada bulan Februari hingga bulan Maret tahun 2022.

C. Subyek Penelitian.

Subyek penelitian atau responden merupakan pihak yang akan dijadikan sebagai sampel penelitian, subjek penelitian membahas karakteristik dari responden yang dipakai dalam penelitian baik berupa penjelasan sampel, populasi (analisis apa dan siapa yang diteliti) dan teknik sampling yang dilakukan².

1. Narasumber Fraksi PKB

a) Identitas Wakil Sekertaris DPC PKB Kabupaten Grobogan 2021-2026

Nama	: H. Fathoni, S.Pd.I
Tempat/ tanggal lahir	: Grobogan, 26 Desember 1987
Alamat	: Dusun Goleng, Rt.04/ Rw.04, Desa Terkesi, Kecamatan Klambu, Kabupaten Grobogan.

b) Identitas Ketua DPC PKB Kabupaten Grobogan Tahun 2021-2026

² LPM IAIN Kudus, "Pedoman Penyelesaian Tugas Akhir Program Sarjana (Skripsi)", (Kudus: LPM IAIN Kudus, 2018), hlm.35.

Nama : Musta'in, S.Ag
 Tempat/ tanggal lahir : Grobogan, 7 April 1968.
 Alamat : Desa Tlogorejo, Rt 01/ Rw 01, Kecamatan Tegowanu, Kabupaten Grobogan.

c) Identitas Bendahara DPC PKB Kabupaten Grobogan 2021-2026

Nama : Mansata Indah Maratona, M.S.I
 Tempat/ tanggal lahir : Grobogan, 31 Maret 1985
 Alamat : Dusun Grompol, Rt 05/ Rw 07, Kecamatan Kradenan, Kabupaten Grobogan.

2. Narasumber Fraksi PKS

a) Identitas Ketua DPD PKS Kabupaten Grobogan 2021-2026

Nama : Suranto, S.Pd
 Tempat/ tanggal lahir : Grobogan, 1 Juli 1975
 Alamat : Desa Kunjeng Rt 03/ Rw 01, Kecamatan Gubug, Kabupaten Grobogan

b) Identitas Bidang Kaderisasi DPD PKS Kabupaten Grobogan 2021-2026

Nama : Kasharnowo, SE
 Tempat/ tanggal lahir : Grobogan, 15 Agustus 1980
 Alamat : Desa Mrisi, Rt. 02/ Rw. 02, Kecamatan Tanggunharjo Gubug, Kabupaten Grobogan

D. Sumber Data

Sumber data merupakan tempat didapatkannya data yang dibutuhkan, sumber data sangat penting untuk dimiliki supaya tidak terjadi kesalahan dalam memilih sumber data yang sesuai

dengan penelitian³. Sumber data yang diperoleh dari penelitian kualitatif ada dua yakni data primer dan data sekunder, adapun penjelasannya⁴:

1. Sumber data primer, merupakan hasil dari sumber data informasi tertentu tentang data dari seseorang mengenai masalah yang diteliti oleh sumber informan. Data primer merupakan jenis kasus berupa barang, orang dan sebagainya yang menjadi subjek penelitian seperti sumber informasi pertama maupun lainnya dalam mengumpulkan data penelitian. Data primer yang dimiliki peneliti berupa hasil dari wawancara, observasi dan dokumentasi di lembaga fraksi PKB dan fraksi PKS kabupaten Grobogan.
2. Sumber data sekunder, merupakan jenis kasus berupa barang, orang dan sebagainya yang menjadi sumber informasi penunjang sesuai dengan masalah penelitian. Data sekunder mampu melengkapi pemahaman peneliti ketika menganalisis suatu data yang dijelaskan secara rinci sesuai lingkup masalah penelitian. Data sekunder berupa penelitian terdahulu dari jurnal, artikel, karya tulis ilmiah, penelitian skripsi, thesis, berita dan lainnya. Data sekunder peneliti dari referensi jurnal, artikel, hasil penelitian skripsi tentang kaderisasi, rekrutmen partai politik islam.

E. Prosedur Pengumpulan Data

Ada 3 tahap⁵:

- a) Tahap Orientasi, peneliti mengumpulkan data secara umum tentang hal hal yang menarik untuk diteliti.
- b) Tahap eksplorasi, pada tahap ini peneliti mengumpulkan data sesuai dengan fokus studi kemudian peneliti melakukan kegiatan di lokasi dengan mengumpulkan data sesuai fokus studi.
- c) Tahap Studi terfokus, peneliti mengkaji studi secara mendalam dengan fokus dari keunikan, keberhasilan masalah.

³ Ismail Nurdin and dan Hartati Sri, "*Metodologi Penelitian Sosial*", ed. by lutfiah (Surabaya: Media Sahabat Cendekia, 2019). Hlm. 171.

⁴ Dewi Sadiyah, "*Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif*", (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2015), hlm 87.

⁵ Sugiyono, "*Metode Penelitian Kualitatif*", ed.by Sofia Yustiani Suryandri, (Bandung : Alfabeta, CV, 2018), Hlm104-125.

Teknik Pengumpulan Data dalam penelitian kualitatif ada 3⁶:

- a) Observasi adalah pengamatan terhadap studi kasus yang diteliti secara sistematis. Pada penelitian ini peneliti melakukan observasi secara langsung di lembaga partai politik yakni PKB dan PKS kabupaten Grobogan, praktik dari observasi menggunakan alat perekam, kamera dan lainnya sesuai dengan kebutuhan. Untuk memperoleh kebenaran hasil penelitian, peneliti melakukan pengamatan lebih dari satu kali dan berulang sehingga hasil yang didapatkan cukup meyakinkan.
- b) Wawancara terstruktur merupakan proses tanya jawab secara langsung antara dua orang atau lebih dengan pedoman pada daftar pertanyaan yang telah disiapkan dan dibuat sebelumnya. Tujuan dari wawancara adalah untuk mendapatkan informasi yang valid, ada beberapa teknik wawancara yakni memperkenalkan diri, menyampaikan maksud dan tujuan, menciptakan hubungan yang baik. Wawancara bersifat fleksibel suatu saat Wawancara bisa berubah dengan perkembangan data Yang ada dilapangan, wawancara sangat penting dalam pengumpulan data karena dapat memperoleh dan melengkapi data dari tangan pertama.
- c) Dokumentasi merupakan pengumpulan data dari catatan, buku, jurnal, laporan penelitian, surat , arsip dan lain-lain. Dokumentasi berupa data dari keterangan dan penjelasan tertulis terhadap fenomena aktual, dokumentasi berawal dari tujuan penelitian, mencatat dan menafsirkan serta menghubungkan fenomena lainnya. Pengujian Keabsahan Data

F. Pengecekan keabsahan data metode kualitatif ada 4⁷:

1. Kredibilitas data, sebagai upaya untuk membuktikan hal yang ditemukan peneliti sesuai dengan sebyek penelitian yang sesungguhnya.
2. Transferabilitas data, memberikan kesempatan kepada pembaca untuk membaca laporan penelitian sementara

⁶ Dewi Sadiyah, "*Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif*", (Bandung: PT. remaja Rosdakarya, 2015), hlm. 88-91.

⁷ Sugiyono, "*Metode Penelitian Kualitatif*", ed.by Sofia Yustiani Suryandri, (Bandung : Alfabeta, CV, 2018), Hlm. 184-185

kemudian memberi penilaian berupa kritik dan saran yang telah dihasilkan peneliti.

3. Dependabilitas data, menilai proses penelitian dari pengumpulan data sampai bentuk laporan yang tersusun secara sistematis.
4. Komfirmabilitas, menilai hasil penelitian, deskripsi hasil temuan

G. Pengolahan dan Analisis Data

Pengolahan dan analisis data merupakan proses mencari dan menyusun data dari hasil wawancara, observasi, dokumentasi dan sebagainya secara sistematis sehingga temuan tersebut mudah dipahami dan diinformasikan kepada orang lain. Jenis analisis data dalam metode kualitatif yang digunakan peneliti adalah: Analisis kompensial, analisis yang menggunakan unsur domain dari data hasil pengamatan, wawancara lanjutan dan dokumentasi, lalu hasil penelitian tersebut diorganisasikan dengan mencari perbedaan keduanya. Dalam arti ketika sudah memperoleh gambaran umum dan penjelasan menyeluruh terhadap situasi sosial yakni rekrutmen dan sitem kaderisasi dari 2 instansi fraksi PKB dan PKS Selanjutnya peneliti akan melakukan pengamatan yang lebih dalam untuk menemukan dan menganalisis perbandingan keduanya.

Langkah yang dilakukan dalam penelitian antara lain⁸:

- a) Memeriksa semua data yang terkumpul melalui wawancara, pengamatan, dokumentasi. Sebagai bentuk untuk memastikan data yang dianalisis sesuai kebutuhan.
- b) Mengategorikan analisis fokus permasalahan yang diteliti untuk menjawab penelitian.
- c) Membuat kode pada pertanyaan yang diajukan sebagai bentuk untuk mempermudah pembuatan tabulasi data.
- d) Membuat tabulasi data/ tabel untuk memasukkan data sesuai dengan variabel pertanyaan.
- e) Hasil penelitian, dalam penelitian ini pembahasan data sesuai dengan pendekatan deskriptif dan studi kasus yang dilakukan dengan metode kualitatif dalam pembahasan hasil penelitian menggunakan prosedur analisis kualitatif.
- f) Penafsiran terhadap hasil pembahasan data penelitian, sehingga dapat memperoleh jawaban dari rumusan masalah

⁸ Dewi Sadiah, "Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif", (Bandung: PT. remaja Rosdakarya, 2015), hlm. 92-93.

penelitian yang dikaji. Kemudian membuat kesimpulan dan verifikasi data sehingga memperoleh keabsahan hasil penelitian.

